

Colocación

Hay una vacante en una oficina de comercio al por mayor, para un empleado que esté acostumbrado a llevar correspondencia y libros. Debe tener buena letra. Edad, 25 a 35 años. Sueldo: primer año, pesetas 200 por mes, segundo año, 225. Ofertas, a Z. A. 100 a/c. Redacción "Las Provincias",

La Exposición de Santiago

Santiago 14.—Se han recibido noticias anunciando que en uno de los últimos Consejos de ministros se acordó conceder a la Exposición de Santiago una subvención. Las Diputaciones provinciales gallegas han comunicado al Comité ejecutivo que también votarán créditos con destino a la Exposición. El Comité tiene ya ultimados los planos del sitio donde se construirán los pabellones. El punto donde se emplazarán los nuevos edificios es en las proximidades del Paseo de la Bóveda, que es el sitio más pintoresco de la población.

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Huelga de naranjeros
Mesina.—Diez mil obreros empleados en las casas exportadoras de naranjas se han declarado en huelga. Los huelguistas trataron de obligar a dos casas exportadoras a que cerrasen, interviniendo la policía y entablándose ruda lucha. De ésta resultaron diez heridos. La policía ha hecho muchas detenciones.

Noticia desmentida
Roma.—Se desmiente que el gobierno anticipa la fecha de la convocatoria del Parlamento.

La cuestión de Oriente
Londres.—El gobierno inglés acepta el programa de la Conferencia Internacional. En el programa aun no figura la cláusula referente a los estrechos. Falta la aprobación del Consejo de ministros. Todas las potencias, menos Austria, aceptan la Conferencia Internacional. Alemania a condición de que el programa sea limitado.

Los católicos ingleses
Londres.—El presidente del Consejo de ministros M. Asquith, contestando en la Cámara de los Comunes a una pregunta, dijo que el gobierno estudiará la proposición relativa a colocar en las mismas condiciones de igualdad a los católicos que a los protestantes. Asquith rechazó la interpelación referente a la prohibición de sacar procesionalmente por las calles de Londres el Santísimo Sacramento.

Los reyes de España
Viena.—Los archiducos Federico han dado una comita en honor de los reyes de España. Durante las caerías celebradas en Hungría en honor de D. Alfonso, éste mató 2.000 piezas, siendo muy felicitado por su destreza y excelente puntería.

Mina incendiada
Berlín.—El incendio de la mina Koeniggrube no tuvo la importancia que en un principio se supuso. Los mineros escaparon por las salidas de las galerías, aunque hay que lamentar la muerte de tres mineros.

De la TARDE

Madrid 15, a las 6:30 tarde.
La "Gaceta"
El diario oficial publica, entre otras, las siguientes disposiciones:
Prorrogando hasta el día 31 de diciembre

próximo el plazo para la cancelación de las garantías del alcohol invertido en la preparación de mistelas durante la vendimia de 1907. Disponiendo que la uva estrujada está comprendida entre las mercancías exceptuadas, a su embarque, del pago de impuestos y transportes. Convocando para las elecciones de vocales y suplentes del Consejo superior de emigración a los representantes de los obreros, navieros, armadores y consignatarios de buques.

Dando las instrucciones que deben observarse en las citadas elecciones.

Conferencia

Antes de abrirse la sesión del Congreso, han conferenciado los Sres. Maura y los ministros de Hacienda, Fomento, Gobernación, Gracia y Justicia y Estado, acerca del debate que promovió ayer el señor conde de Romanones, y que ha de continuar hoy.

Comentarios

A primera hora los pasillos del Congreso animados. Expectación por el debate planteado por el señor conde de Romanones. Los amigos del Sr. González Besada decían que éste estaba dispuesto, en la sesión de hoy, a presentar un programa completo como ministro de Hacienda, si los liberales lo pedían, para demostrar que no ha rectificado sus opiniones sobre cuestiones económicas.

Otra conferencia

En el Congreso han conferenciado Moret y Allendesalazar. Han quitado importancia a esta conferencia, diciendo que se habían limitado a un cambio de saludos.

En estudio

El Sr. Maura está estudiando estos días los estatutos del Banco Español Militar, creado en virtud de la ley sobre la usura en el ejército. Parece que el jefe del gobierno dictará un proyecto de ley autorizando el funcionamiento de ese Banco.

Batalla campal

Bilbao.—En el pueblo de Castiello de Elegetibia hubo verdadera batalla campal entre los mozos, que se acometieron con palcos, navajas y manoplas. Resultaron dos heridos y un guardia municipal gravemente herido. Los agresores fueron detenidos por la Guardia civil.

Fuentes

Sevilla.—En el tren correo de Málaga llegó el espada Fuentes con su familia. Tiene fracturado el maleolo externo. Ayer salió de Puebla de Cazalla, pasando la noche en Morón en casa de un amigo. El director del Hospital le facilitó una camilla. De no surgir complicaciones, Fuentes podrá embarcar para América el 21 de noviembre, y en otro caso en la primera quincena de diciembre.

Congreso Agrícola

Santander.—Han llegado muchos congresistas castellanos para tomar parte en el Congreso Agrícola Regional, cuya sesión inaugural se celebrará hoy en el salón de juntas del Banco Mercantil. Esta tarde visitarán los congresistas el pueblo de Torres, donde serán alojados con un lunch. Mañana se celebrará la sesión por la mañana y por la tarde habrá gira marítima, y al terminar ésta se les obsequiará con un lunch en el Ayuntamiento. El sábado será la clausura de la Exposición y habrá banquete en el Sardinero.

De Melilla

Melilla.—Los españoles establecidos en Nador se han retirado ante las contingencias que puedan sobrevenir.
=Las fuerzas españolas de la Restinga han sido relevadas, regresando las salientes a Melilla.
=Anoche hubo una gran tormenta, con lluvia abundante.
=Los rifteños, no obstante sus actos de sumisión, siguen conspirando contra el Roghi. Este ha enviado tropas de Zeluán.
=Continúan los trabajos en el Atalayón de Melilla.

De Barcelona

Barcelona.—Desde las primeras horas de la mañana han descargado frecuentes chubascos, acompañados de truenos.
=En la capitania general se están terminando las obras de decorado y mobiliario en las habitaciones que han de ocupar SS. MM. También se halla casi terminado el arreglo de los aposentos destinados a la señora duquesa de San Carlos, duque de Santo Mauro, general Echagüe, médico de cámara, ayudantes y servidumbre regia.
=Han zarpado de Cádiz, con dirección a Barcelona, los acorazados «Carlos V» y «Princesa de Asturias» y el destructor «Osado», que permanecerán en esta capital hasta que termine la visita de los reyes a la misma.
=Se ha ultimado el programa de los festejos en la siguiente forma:

Día 22.—Llegada de SS. MM. a las 3:45 de la tarde por la estación de Francia. Con tal motivo se les dispensará un grandioso recibimiento en la mencionada estación.

Día 23.—Solemne Te-Deum en la Catedral; visita a la Diputación y Ayuntamiento, por la mañana. Por la tarde se organizará un garden-party en la finca del marqués de Alzarrá, denominada «El Laberinto», y después los soberanos realizarán una excursión al Tibidabo. Por la noche se celebrará en obsequio a los reyes una función de gala en el Liceo. Respecto de los festejos que han de celebrarse en los días sucesivos nada se ha acordado en definitiva.

Como supesta cómplice en el asesinato del jefe de la estación de Sans, ha sido detenida la esposa de uno de los empleados presos. Se le han encontrado 4.000 pesetas escondidas en una punta de un colchón. También en su aposento se ha hallado una caja de pequeñas dimensiones, ensangrentada. Se ha dicho que esta arma fue con la que se cometió el asesinato, aunque se supone que nada tenga que ver con el hecho.

De la NOCHE

Madrid 15, a las 10:50 noche.

Final de la sesión del Congreso
Después de la reunión de las secciones se reanuda la sesión pública, poniéndose a discusión el proyecto de Administración local. Aceptase una enmienda al artículo 276 del Sr. Perjojo, relativa a las mancomunidades.
Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Congreso africanista
Una comisión del Centro Comercial Hispano-Marroquí, presidida por el Sr. Benítez de Lugo, invitó hoy al Sr. Moret a asistir al Congreso africanista que ha de celebrarse en Zaragoza.
El Sr. Moret aceptó la invitación.

Para América
Comunican de Cádiz que el trasatlántico español «Buenos-Aires» marcharon hoy a América muchas familias de emigrantes de las provincias de Córdoba y Granada. Los emigrantes van en las peores condiciones a causa de la falta de alojamiento.
También van en dicho buque los diestros Bienvenida para Méjico, Chiclanero para la Habana, y la compañía de Tina de Lorenzo.

Inauguración de un monumento
Dicen de Hellín que se verificará allí el domingo próximo la inauguración del monumento erigido al hijo de dicha población, el insigne estadista Melchor Masanar.

Se practican excavaciones en la iglesia para ver de descubrir sus restos mortales.

Los ferrocarriles pirenaicos
El día 25 del actual se verificará en París la Conferencia Internacional de los ferrocarriles pirenaicos, con objeto de cumplir los acuerdos de la convención. En ella se acordará la angulación del túnel de Canfranc y las modificaciones de la línea de Ripoll.

La comisión de Actas
La comisión de Actas del Congreso ha elegido presidente de la misma al Sr. Domínguez Pascual.

Moret a Zaragoza
El Sr. Moret marchará el sábado a Zaragoza con objeto de presidir la inauguración del Congreso Africanista.
Después visitará algunos pueblos de la provincia de Huesca.

Averías en un dique
En el Congreso han circulado a última hora rumores de que había ocurrido algo grave en el dique seco del arsenal del Ferrol.

El ministro de Marina explicó lo ocurrido diciendo que al levantar la puerta del dique para trasladarla al varadero, dió un gran golpe en tierra, resultando con desperfectos en una extensión de 10 metros. Las averías son de poca consideración.

Entierro
Esta mañana fué enterrado en el cementerio del Este el cadáver del magistrado del Supremo D. Evaristo La Riva. Presidió el duelo el presidente del tribunal Supremo, y asistieron al fúnebre acto muchos jueces, magistrados y gente de la curia.

Suspensión de un juicio
En San Sebastián se ha suspendido hoy la vista de la causa instruida contra la Compañía Franco-Inglesa, a petición del presidente de la Sala. Este ha pedido a la Audiencia de Pamplona el nombramiento de un juez especial.

Parece ser que en las estafas de que se

acusa a dicha compañía están complicadas gran número de personas.

Suicidio

Dicen de Oviedo que en Mieres, al paso de un tren de la Compañía Vasco-Asturiana se arrojó a la vía un individuo llamado Miguel Suárez, quedando muerto en el acto.

Asalto y robo

De Cádiz comunican que un molino del término de El Bosque fué asaltado anoche por dos hombres que iban armados con escopetas, los cuales sorprendieron al molinero que estaba durmiendo y le ataron, amordazándole. Los ladrones se llevaron todo el dinero y alhajas que encontraron. La Guardia civil persigue a los malhechores.

Discurso comentado

Telegrafan de Bruselas que anoche, en la Casa del Pueblo, pronunció un discurso el diputado socialista Warandian, el cual denunció las maniobras que realiza la Santa Alianza, compuesta por los gobiernos de Rusia, Alemania y Austria, para destruir las libertades turcas. El discurso fué muy aplaudido y causó gran sensación, sobre todo cuando el orador hizo un llamamiento a la democracia de todos los países para que destruyera los mamejos de la Tríplite.

Congreso Agrícola

Dicen de Santander que hoy celebró su sesión inaugural el séptimo Congreso Agrícola de Castilla. Asistieron 150 representantes, y presidió el gobernador civil en representación del ministro de Fomento, pronunciando un elocuente discurso.

Mencheta.

De la MADRUGADA
Madrid 16, a las 2:15 madrugada.

El día político

El debate político, iniciado por el señor conde de Romanones, toca ya a su fin, sin haber tenido un solo momento que despertara un interés no excepcional, pero que ni siquiera grande. Ni la fogosa actividad del ex-ministro con todos los gabinetes liberales, cuya rectificación en la sesión de ayer fué bastante infortunada, ni la intervención del Sr. Moret, que estudió de una manera profunda los varios problemas económicos, han sido bastantes a dar al debate la importancia, la trascendencia que se echa de menos.

El Sr. Maura en la sesión de ayer explicó las diferencias de criterio que entre el suyo y el del llorado Villaverde existían, y lo hizo en forma arrogante y elocuentísima. Llevó la discusión a un terreno firme, en el cual pudo el Sr. Maura moverse con mayor desenvoltura.

Rectificó el Sr. González Besada haciendo protestas de ministerialismo y produciendo tan explícitas declaraciones una excelente impresión en la mayoría.

En la sesión de esta tarde, el propio señor Besada y el Sr. Maura contestarán al Sr. Moret y con ello terminará el debate.

Convenios comerciales

Tan pronto como regrese a España don Alfonso XIII, nuestro embajador en Austria, como único diplomático español en los países balcánicos, proseguirá las negociaciones con Servia, Rumania y Bulgaria para concertar un convenio comercial.

No es un tratado definitivo, pero puede considerarse como el primer paso para ir a él.
La real orden publicada en la Gaceta autorizando la aplicación de la segunda columna del Arancel más baja a los productos de Bulgaria, no es sino un acto de reciprocidad y de compensación por un acto análogo del gobierno de aquel país a favor de nuestra importación.

Temperatura

Temperatura de ayer en Madrid: Máxima, 15. Mínima, 10. Tiempo lluvioso.

El estado de los Fuegos

Dicen de Sevilla que ayer se le practicó una nueva cura a Antonio Fuentes. Levantóse el apósito y se le lavó la herida, no haciéndosele un reconocimiento muy detenido por presentar la herida una gran hinchazón. Fuentes tiene una contusión con herida en el maleolo interior; la fractura del maleolo exterior, y derrame interarticular. Además, lesiones en el pecho y una rodilla. Fuentes, por último, está apnéptico.

El conflicto de Oriente

Dicen de Londres que las negociaciones para convenir la celebración de una Conferencia Internacional se han prolongado, impi-

diendo que el ministro del Exterior, ruso, abandone aquella capital.

El boicoteo en Turquía, para las mercancías austríacas va en aumento. Las turbas en Salónica intentaron saquear la Mala de Vapores y robar la correspondencia.
El primer ministro búlgaro ha declarado que prefiere su país alcanzar su independencia por la guerra, que comprándola.
El gobierno turco está en crisis.
Asegúrase en Londres que el gobierno obligará a Bulgaria, a cambio de reconocer su independencia, a devolver a Turquía el ferrocarril motivo del litigio.

Circula el rumor de que entre Bulgaria y Austria existe un tratado secreto, que consta de tres artículos, en el cual se comprometen ambas naciones a apoyarse mutuamente en las cuestiones e incidencias que pudieran surgir por la anexión de la Bosnia y declaración de la independencia de Bulgaria.

Desgracia.—Lluvias.—Emigrantes.

Cuando regresaba a Sevilla una batería del regimiento montado que estaba de prácticas, un soldado llevó a Guadalquivir a beber a su caballo. Dióle éste una coz y cayó al río el hombre, pereciendo ahogado. Aunque el teniente Sr. Lizaser se arrojó al agua, no pudo salvarle.
Las lluvias en Barcelona y toda la provincia han sido generales.
En lo que va de año han emigrado de Vizcaya 5.000 personas.

Los sudanistas

De Alejandría comunican que han estallado graves desórdenes en el Sudán egipcio, ignorándose la causa de este movimiento, su origen y su pretexto.

Notas lusitanas

Se habla mucho en Lisboa del probable casamiento del rey Manuel con la hija primogénita del duque de Fife, nieta del rey Eduardo VII, pero en los círculos oficiales lo desmienten.

Los «jóvenes turcos»

De Constantinopla dicen que en los centros donde influyen los «jóvenes turcos» afirman que Turquía, debilitada por el antiguo régimen, no puede ahora contestar por medio de las armas a la provocación de austriacos y búlgaros, pero confía en las potencias para que restablezcan el imperio de la justicia.

Los demócratas

Después de la sesión se reunieron en la Alta Cámara con el general López Domínguez los prohombres demócratas, para tratar del próximo debate. Luego cada cual expuso su opinión acerca del aplazamiento de las elecciones municipales, acordando conceder un voto de confianza al general para cuando se plantee el debate.

El proyecto de Administración local

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de Administración local se reunió ayer, continuando sus trabajos con la calma de los días anteriores. Hasta ahora lleva estudiados 60 artículos, creyéndose que no dará su dictamen hasta primeros de noviembre.

No obstante la comisión dictaminaría antes si el gobierno lo pidiera.

Felicitaciones

Durante el día de hoy ha recibido S. A. la infanta doña María Teresa ininidad de telegramas de España y del extranjero, felicitándole con motivo de su santo.

Desavenencias.—Por la paz

Según despachos recibidos en Londres, asegúrase que existen grandes desavenencias entre Fernando de Bulgaria y sus ministros.
El nuevo czar parece que es ahora más amigo de la paz de lo que se mostraba al principio.

Fernando de Bulgaria y los ministros se hallan reunidos en Consejo continuo.

Excitación

Los corresponsales de la prensa de Viena han telegrafiado diciendo que el príncipe heredero de Servia ha escrito una carta a los jefes rebeldes, excitándoles a combatir a la raza germánica y termina la carta diciendo: «Apenas se dispare el primer tiro pasará el territorio bosnio a la cabeza de los voluntarios.»

De Zaragoza

Continúa en Zaragoza el tiempo tempestuoso. Durante todo el día de ayer no cesó de llover, y fué la lluvia torrencial a ratos. En el templo de la Seo cayó una chispa, pero sin causar daños.
La corrida de ayer, en la que debían fi-

diarse Mirras, hubo de suspenderse por mal tiempo.

Los hombres siguen trabajando en el desague de las calles y casan inundadas.

Del temporal

Telegrafan de Guadalajara que a consecuencia del temporal la feria está desanimadísima, habiéndose suspendido varios festejos, entre ellos la corrida de toros.
Los daños en el campo son de importancia.

De Fez

Comunican de Fez que el Glant y Aiza Homero han recibido órdenes de regresar inmediatamente a la ciudad. Háblase de una próxima expedición contra el Roghi.
Han llegado de Mogador muchos notables con valiosos regalos para Muley Hafid. Este ha declarado que es amigo de los cristianos y que los suyos deben someterse para evitar que invadan el país.

Mendaro.

Madrid 16, a las 3:30 madrugada.

Horrible tormenta

Comunican de Málaga que en Torrox descargó una horrible tormenta. La lluvia fué copiosísima, y el granizo cayó en gran cantidad. Se recogieron piedras de gran tamaño. Cayeron además gran número de rayos.

Ha quedado destruida por completo la cosecha de la caña de azúcar.

Dos barcos pesqueros naufragaron, pudiendo salvarse los que las tripulaban. Un rayo incendió dos casas, que quedaron destruidas, y el fuego no se propagó, merced a los esfuerzos de los bomberos y del vecindario.

Las carreteras han quedado convertidas en verdaderos ríos. El pueblo está consternado.

De Tarragona

Dicen de Tarragona que en Galera se desafiaron varios vecinos y salieron a luchar al campo.
Se originó una verdadera batalla entre ellos y resultaron dos hombres heridos de gravedad.

El temporal azotó también a toda esta región.

El viaje de los reyes.—De regreso

Telegrafan de Viena que la reina madre doña María Cristina visitó hoy la iglesia de San Sebastián. Los reyes D. Alfonso y doña Victoria no pudieron acompañarla.

Oficialmente se sabe que el rey regresará a España el sábado ó el domingo, marchando después a Barcelona. Antes de emprender el viaje a esta ciudad, presidirá un Consejo de ministros.

Homenaje a Salmerón

Esta noche se celebró en el Centro Republicano del distrito de la Inclusa una solemne velada en honor a la memoria del señor Salmerón. En ella hicieron uso de la palabra distinguidos oradores, entre ellos el Sr. Menéndez Palleares. Todos fueron muy aplaudidos.

Una aclaración

Los reyes de España no regresarán a Madrid por Barcelona, como equivocadamente se dijo, sino que lo harán por Irún.

Postres variados

El miedo y el cólera
Según el doctor Metchnikoff, es más fácil preservarse del cólera que de un catarro.

El ilustre sucesor de Pasteur sostiene, y así lo ha manifestado recientemente a un reporter parisino, que es muy fácil evitar el contagio. Basta con limpiarse la boca con agua caliente, lavarse con agua caliente, con mer y beber caliente y no cometer excesos.

«La receta no puede ser más sencilla! Pero lo que resulta indudable es que durante las epidemias cólericas el miedo causa más víctimas que la enfermedad.»

Solución a la plegadura



Samatose

Presta los mejores servicios en la nutrición y desarrollo de los niños débiles y convalecientes. Estimula el apetito y aumenta el peso del cuerpo. Poderoso reconstituyente para adultos.

